

EL OBRERO BALEAR

AÑO XXXIV

Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.630

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 17 de Marzo 1933

Dos notas de la Internacional Socialista

¡Viva la clase obrera alemana!

La clase obrera de Alemania acaba de dar una prueba admirable de fidelidad a sus convicciones yendo a las urnas en condiciones sin precedente en ningún otro país. El bloque de los trabajadores alemanes ha afirmado su fe socialista a pesar de que en casi toda Alemania los partidos proletarios no habían podido hablar al pueblo durante la semana anterior a las elecciones, a pesar de que sus periódicos, sus folletos, sus carteles habían sido prohibidos y la radio había estado intervenida por el Gobierno; a pesar de no haberle sido posible celebrar asambleas ni hacer propaganda; a pesar de que el terror y la violencia dominaban en las calles y de que los racistas habían organizado irrupciones brutales en las casas; a pesar de haberse extendido por Alemania una ola de calumnias insensatas sin encontrar obstáculo alguno, los trabajadores alemanes depositaron su papeleta electoral en favor de los partidos proletarios en número casi igual al de hace tres meses.

Esta profesión de fe de los trabajadores alemanes, hecha en un momento supremo de angustia y de peligro, no la olvidarán nunca sus hermanos de los demás países y da a todos la seguridad de que las tropas selectas del Socialismo son inquebrantables.

El incendio del Reichstag ha realizado la obra que se esperaba de él. Los indiferentes, los ignorantes de las cosas de la política se han sentido conmovidos ante aquel resplandor siniestro que ha facilitado el pretexto para la campaña sistemática de terrorismo y de calumnias de los Hitler, Goering, Goebels y consortes. No ha llegado a ellos ni una palabra de contradicción ni siquiera de reflexión: el ejército de los no votantes se puso en marcha y quedó unido al carro de triunfo de Hitler. Todos los instintos reaccionarios se han despertado y han sido movilizadas los más miserables con promesas de socorros que no serán mantenidas. La movilización de todos los residuos políticos de una sociedad que marcha a su ruina es la que ha facilitado la victoria de Hitler. Pero el hecho de que la jornada electoral haya sido decidida por la irrupción de quienes habitualmente no van a las urnas autoriza a esperar que a esa marea creciente seguirá también, a no tardar, su reflujo. Por tanto, no hay motivo para ver en las elecciones del 5 de marzo motivo alguno de desaliento, sino al contrario; pero en este momento, en que todas las miradas deben concentrarse en la tarea que incumbe a la clase obrera para lo venidero, no debemos olvidar que el despertar violento del indiferentismo ha creado por ahora una situación contrarrevolucionaria, y que en la actualidad los deberes supremos del proletariado son la vigilancia, la seriedad y la decisión.

Sobre el llamamiento de la Internacional Comunista

El día de las elecciones alemanas, la Comisión ejecutiva de la Internacional comunista publicó en los diarios de su partido de París y de Viena un manifiesto, fechado en Moscú, en el cual se invitaba a formar el frente único.

Dicho manifiesto es una respuesta explícita al llamamiento de la Mesa de la Internacional Obrera Socialista del 19 de febrero, y ya, por esa única razón, merece una atención particular. No es de la competencia de la Comisión administrativa de la Internacional Socialista dar una respuesta decisiva a los ofrecimientos de la Internacional comunista, pero no por eso dejará de adoptar inmediatamente todas las disposiciones a fin de que la Comisión ejecutiva de la Internacional Socialista pueda resolver lo antes posible.

El llamamiento de la Internacional Obrera Socialista de 19 de febrero decía: «Los peligros son demasiado grandes para que la aspiración unánime de los trabajadores a la unidad del proletariado en la batalla sea explotada con fines partidistas. La Internacional Obrera Socialista aspira a la organización de una acción común sobre la base de una inteligencia sincera y honrada.»

Pero si el llamamiento comunista se halla todavía, desgraciadamente, muy lejos de esos puntos de vista y deja abierta la puerta para «maniobrar», o para «encubrir» en la forma ya conocida, no debe desconocerse que dicho llamamiento lanzado bajo la presión de los acontecimientos, significa por primera vez un paso adelante, porque el ofrecimiento del frente único, siempre encaminado a apartar a los socialdemócratas de su partido y de su Sindicato, expresa por primera vez la voluntad de admitir negociaciones de los partidos en un terreno de igualdad en cuanto a «acuerdos entre los partidos comunistas y los Partidos Socialistas» y prevé la posibilidad de renunciar a los ataques contra las organizaciones socialistas.

Al proceder así, la Internacional comunista se aproxima, si bien de un modo muy condicionado, al punto de vista del llamamiento de la Internacional Obrera

Socialista, que dice: «Frente a los peligros trágicos que les amenazan, exhortamos a los proletarios alemanes y a los de todos los países a que pongan fin a todos los ataques recíprocos y a que luchan juntos contra el fascismo. La Internacional Obrera Socialista ha estado siempre dispuesta a negociar, a propósito de esa comunidad de lucha, con la Internacional comunista tan pronto como ésta se declare pronta a hacerlo.»

Dicha disposición a entablar negociaciones sobre una base internacional no se halla en el llamamiento de la Internacional comunista, que se limita a recomendar negociaciones en los diferentes países. Pero tales negociaciones en algunos países, según las experiencias tenidas hasta ahora, se han prestado demasiado fácilmente, por parte de los comunistas, a adquirir el carácter de maniobras, a envenenar la situación y a aumentar, en vez de disminuir, la desconfianza en el movimiento obrero.

Creemos también deber nuestro invitar a los partidos afiliados a la Internacional Obrera Socialista a que, si es posible, antes de discutir tales ofrecimientos con los comunistas en los diferentes países, esperen a que esté definida la actitud del Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista acerca de la nueva posición de la Internacional comunista.

La Comisión administrativa de la Internacional Obrera Socialista
Zurich, 6 de marzo de 1933.

Desde el Parlamento

Congregaciones Religiosas

La acusación más grave que se pretende formular contra la enseñanza laica es su falta de moralidad. Para los católicos moral y religión son dos términos inseparables. Donde no hay religión no puede haber moralidad. Y como para ellos la única religión verdadera es la suya, la moral verdadera debe de ser, lógicamente, la que ellos predicán. Los centenares de millones de hombres que profesan una religión distinta de la católica deben de profesar una moralidad muy inferior a la preconizada por el catolicismo y los que viven apartados de toda religión deben estar desprovistos de todo sentido moral.

La experiencia no confirma, sin embargo, la tesis católica. Las grandes figuras del librepensamiento no ceden en austeridad, en integridad moral, a las grandes figuras del catolicismo. En la Cámara actual al lado de una multitud de Diputados ateos se sientan algunos Diputados tsonsurados sin que les separe ninguna discrepancia ética. Sin temor alguno confrontaríamos la austeridad de los Ministros de la República con la de los Ministros de la Iglesia que tienen asiento en la Cámara. La moralidad de Pablo Iglesias era más parecida a la de Cristo que la de Basilio Alvarez. Vosotros—ha dicho el canónigo Pildain refiriéndose a los socialistas—: «aún cuando apartados del dogma, sentís lo fundamental del principio máximo de nuestra moral, que es el amor al prójimo, y en especial al pobre y al obrero.» La Institución Libre de Enseñanza, netamente laica, que tanta influencia espiritual ha ejercido en España, fué fundada por altos valores morales.

Pero veamos si efectivamente los principios morales predicados por el catolicismo son superiores a los predicados por otras religiones que han tenido pre-

ponderancia histórica. La tarea no puede ser más sencilla. Cualquier tratado elemental de historia de las religiones nos ayudará en ese cometido.

Todo el contenido moral de la religión católica se halla en el Decálogo, revelado por Dios en el Sinaí. No matar, no robar, no desear la mujer del prójimo, honrar padre y madre, no mentir ni levantar falsos testimonios, son efectivamente, grandes principios morales que no pueden ofrecer el menor reparo. Pero esos predicados morales, son acaso privativos del catolicismo?

Mil quinientos años antes de la época en que según la tradición judía, Moisés salvó al pueblo hebreo de la tiranía faraónica y le dictó el Decálogo, el Ritual funerario egipcio estaba ya en vigor. Los muertos comparecían ante 42 jueces infernales y para ser considerados como justos necesitaban poder decir: No he robado, engañado, blasfemado, mentido, cometido fraudes, excitado a la revuelta. No he sido curioso. No he golpeado a nadie. No he matado. No he causado temor ni he maldecido a nadie. No he hecho llorar. No he quitado nunca la leche de los labios de los niños, etc. etc.

Seiscientos años antes de Cristo, Sakia Muni, nacido como Jesús de regia estirpe, sin ofender tampoco la virginidad materna, asombroando, también, a los doctores con su sabiduría y muriendo en el patíbulo, entre temblores de tierra, fundó una religión, cuyos principales principios morales coinciden perfectamente con los del Decálogo. La prohibición de matar, de hurtar, de mentir, de cometer adulterio, de embriagarse, constituye la base de la moral budista.

Por la misma época los persas seguían las enseñanzas de Zoroastro. Ormuz había creado las cosas perfectas pero Ahrimán introdujo el mal en el mundo y

CICLO DE CHARLAS

Organizado por la Agrupación Socialista, tendrá lugar cada domingo, a las cinco de la tarde, una charla a cargo de un compañero.

El próximo domingo día 19, a las 5 tarde, en el Salón n.º 1 de la Casa del Pueblo, dará una charla nuestro camarada **Lorenzo Bisbal** que desarrollará el interesantísimo tema:

LOS SOCIALISTAS ANTE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

Resumirá esta charla el camarada **J. Monserrat Parets**.

¡Trabajadores, socialistas, simpatizantes y compañeras, no faltéis a este acto!

Juventud Socialista Palmesana

Semana de Propaganda Marxista

Organizado por la «Juventud Socialista Palmesana» el próximo Martes día 21 a las 8'30 de la noche, tendrá lugar, en la Casa del pueblo, un gran acto en conmemoración del 50 aniversario de la muerte de CARLOS MARX y en el cual harán uso de la palabra

Gabriel March, Pedro Pascual, Juan Monserrat Parets

¡TRABAJADORES! acudid a este acto, conmemorativo al más grande defensor de los obreros.

la gran lucha se entabla entre el genio del bien y del mal. La batalla será larga aunque no eterna, porque triunfará Ormuz y Ahirimán y todos los malos, después de un periodo expiatorio de sus culpas, irán, purificados, a compartir con los justos la eterna dicha y justicia. Hermosa y justa concepción!

La bendición nupcial promulgada por Zoroastro decía: Sed instruidos, predicad el bien. Dedicad a pensar bien, a decir bien, a hacer el bien. No hagáis daño al prójimo. No os dejéis dominar por la envidia, por el orgullo, ni por la vanidad. No toméis lo que no es vuestro. Abstened de la mujer del prójimo. Tratad con dulzura a vuestros enemigos. No hagáis daño a vuestra madre. Sed amigos de vuestros hermanos, de vuestra mujer y de vuestros hijos. Adquirid más celebridad que la de vuestros padres.

Hemos expuesto, a grandes rasgos, los preceptos morales de la religión católica, de la de los antiguos egipcios, de los persas y de los budistas. Cotejándolos entre sí se observa una perfecta semejanza entre todos ellos. Los grandes reformadores religiosos se han apoyado en los mismos preceptos morales.

Pero esos grandes y universales principios morales no son privativos de las religiones. Los llevan grabados también en su alma los hombres desecrados. El Socialismo, que no es ningún dogma religioso, que considera a la religión como función privativa de la conciencia individual, tiene, también, un gran contenido moral, más amplio y más generoso que el que practican los creyentes, porque no lucha impulsado por egoísmos personales sino tendiendo a una redención colectiva.

Como Cristo dijo que su reino no era de este mundo, quienes predicaban el Socialismo tienen la seguridad absoluta que no ha de alcanzarse a ellos el beneficio de sus predicaciones, que no podrán ver ellos la realización integral de su doctrina. Y en ese altruismo, en esa abnegación estriba la grandeza de la causa que defienden, exenta de toda mácula de egoísmo y conveniencia personal. Y esa es la ética del partido socialista: sembrar

para que otros recojan el fruto; dedicar toda nuestra actividad a la consecución de un ideal lejano; gastar todos nuestros esfuerzos en beneficio de generaciones futuras.

ALEJANDRO JAUME

En los países que los extremistas han hecho la guerra a los socialistas han traído la dictadura, como ha ocurrido en Hungría, Alemania e Italia. Tened en cuenta esto, compañeros.

A CAZA DE VOTOS

Con un pequeño examen de introspección o psíquico, adivinaréis—sin que tengáis un claro conocimiento intuitivo—las causas que inducen a los clericales a extender sus tentáculos sobre nuestra clase social. Nosotros, parias proletarios, hemos de contrarrestar la campaña que ha iniciado esa clerigalla en nuestras familias, pues quizá se valgan de regalar unos cuantos andrajos a las proles famélicas y semivestidas, para conquistar su voto, único patrimonio que poseemos, patrimonio que las viejas oligarquías muchas veces nos negaban.

¡A caza de votos! La Iglesia Católica ya está movilizand todos sus agentes de propaganda, hasta en su periódico, que se dice ser el verdadero órgano del pueblo.—¡Vaya cinismo!—ya se han lanzado a la conquista de sufragios. Esa cruzada me hace recordar los nombres de Godofredo de Bouillan, Balduino I y Roberto de Normandía que con aquella efervescencia belicosa propia de la Edad Media pretendían rescatar del poderío islamita el Sepulcro de Jesucristo. Han puesto en juego con una impunidad incomparable todas las armas que poseen, para tan ruda batalla.

Se aprovechan de todas las ocasiones propicias para abordar el mismo tema, un día es algún fraile de largas barbas y aire bélico que, *deleitándose* en el timpano, desde el púlpito enarboja la bandera para la conquista de las urnas no sin antes haber vituperado y lanzado todas clases

de anatemas a los republicanos y socialistas causantes de que presencien los pueblos el ocaso de una secta, o porque son los que más propugnan para que cesen los privilegios materiales de que ellos están gozando. ¡Incongruencial! Están predicando resignación y mortificación y al cabo de pocos minutos, dan suelta, a su origen animal para descargar maldiciones con ademanes desmesurados, sobre los culpables de su decadencia.

Si hemos citado los frailes cazando votos desde el púlpito es porque son los que menos se resignan a soltar la presa de sus privilegios, por eso ponen tanto brío en la lucha, los sacerdotes de nuestra ciudad, por desgracia para ellos, ya no tienen la vitalidad ni la pujanza necesarias para la pelea, pero, por instinto de conservación, han tenido la prevención de convocar un conciliábulo y en él nombran agentes secretos que cuidarán de la propaganda individual. Ya se ha dado el caso de que jóvenes beatas con ese misticismo que les caracteriza debido sin duda a la permanencia prolongada horas en el éxtasis y en la lobreguez de la capilla, se han introducido, en hogares de familias trabajadoras, ofreciendo un poco de limosna en nombre del Todopoderoso. De eso se valen para conquistarse próselitos, y nosotros, trabajadores, es hora que clamemos justicia, que la preferimos a la caridad. Creo que ha llegado el momento de Renovación Social.

G. Adrover

De la Juventud Socialista

Lluchmayor 26 Febrero 1933.

El fascismo; frente antimarxista

El reciente triunfo (1) de las hordas fascistas en Alemania, conseguido de una manera reprobable por haber tenido al país en constante terror y persiguiendo brutalmente a los socialistas y comunistas, ha tenido la virtud de envalentonar a todos aquellos que miran con malos ojos el desarrollo de la fuerza política de la clase obrera que comulga con las ideas de Carlos Marx.

El fascismo es quizás la última defensa que la burguesía opone al marxismo, porque vé que Marx no se equivocó en sus predicaciones sobre el capitalismo. Vemos las repercusiones que el triunfo (1) nacionalsocialista ha tenido en Austria y hasta en España, que se intenta fundar un grupo fascista, el cual debe ser aplastado como un réptil por las entidades democráticas. El fascismo, extremismo de la burguesía, es un frente que quiere acabar con el marxismo (socialistas y comunistas). El mismo Hitler lo ha dicho en Alemania: «Voy a terminar con el marxismo en este país en die años.» Igual dijo Bismarck, el «Canciller de Hierro», en las postrimerías del pasado siglo y no lo consiguió; lo que hizo fue aumentar de una manera considerable el partido Socialista, (entonces no había comunistas). Y lo mismo va pasar hoy con Hitler. Las ideas no se matan con fusiles; al contrario, cuando una doctrina es perseguida, cuando más fieramente se la persigue, con más potencia crece. El cristianismo aumenta sus adeptos, cuando sus miembros son martirizados en los circos de Roma.

El Socialismo, o comunismo, que al final es lo mismo, es una doctrina más positiva y real que el cristianismo. El Socialismo persigue la liberación económica, que es la verdadera libertad de la clase trabajadora, cuyo triunfo será la anulación de las clases que hoy dividen a la humanidad: burgueses y proletarios.

El cristianismo es una doctrina puramente sentimental: se limita a condenar las injusticias de la sociedad; pero no busca las causas de esas injusticias. De aquí la enorme diferencia que existe del cristianismo al Socialismo; pues este último dice que esas injusticias provienen del sistema en que está montado el régimen capitalista, o sea, las causas son de orden económico.

De ahí que la burguesía, convencida de la verdad de las teorías científicas de Marx, se oponga por medio del extremismo fascista, al desarrollo de esas ideas, ya que ellas implican el exterminio, como clase, de la burguesía.

Mas, ya pueden perseguir a sangre y fuego al Socialismo; este vencerá, porque es la nueva civilización que se está gestando y que se está viendo por todos los que no son miopes.

Un ejemplo, de los muchos que se ven de que las ideas marxistas van cumpliéndose, es el caso grave de los Estados Unidos, en que existe una crisis económica como no se había visto nunca y que tiene seriamente preocupado a Wall Street, el barrio de la Banca.

Marx predijo la concentración del capital del siguiente modo: «A medida que el capitalismo se desarrolla, a medida que se crean grandes industrias y la máquina avanza en su perfección, lógicamente muere la industria pequeña para convertirse en grande y como consecuencia, los pequeños industriales, al quedar eliminados de la vida industrial, van a aumentar las filas del proletariado. El capital, así, va concentrándose, va a menos manos, el grupo poseedor del capital disminuye cada vez más, aumentando por el contrario, los que nada poseen». Según Marx, tiempo vendrá que por ser mucho más numeroso el proletariado que la burguesía, no habrá más remedio que la mayoría imponerse y se producirá el paso hacia el colectivismo.

En Norteamérica pasa en gran parte lo que predijo el genio admirable de Carlos Marx. Por ser un país eminentemente industrial, el maquinismo ha obligado a millones de trabajadores a quedar sin trabajo. Los capitalistas americanos antes se reían del socialismo, porque en épocas de prosperidad, los obreros de aquel país cobraban elevados sueldos, Norteamérica era la Meca del capitalismo y hasta se consideraba como ejemplo. Pero la época de prosperidad ha pasado, y en el país más rico de la tierra, es donde hay más miseria. ¡Paradojas del régimen burgués!

El manifiesto interesantísimo y digno de leer detenidamente, que lanzó a todos los trabajadores del mundo, la Mesa de la Internacional Obrera Socialista, poniendo en guardia al proletariado mundial frente al fascismo y a la guerra, es un documento que debe bastar para que todos, absolutamente todos los obreros, socialistas y comunistas, nos aprestemos a luchar para vencer esa hidra que quiere exterminarnos.

Nuestros ideales, a la larga, vencerán, porque el capitalismo está en decadencia y un edificio que tiene los cimientos podridos, lógicamente debe derrumbarse.

¡Adelante, camaradas! ¡Viva el Socialismo!

R. García Galán

Durante un millar de años, una noche horrorosa de ignorancia e imbecilidad propagada por los frailes, se esparció por toda la tierra.

ELISEO RECLUS

Actitud de un presidente de Jurado mixto

A todas las organizaciones socialistas y de la U. G. de T. de Baleares, así como sus elementos más destacados que por su actuación y conocimientos conozcan las leyes sociales y el funcionamiento de los jurados mixtos; en fin a todos los que practican la acción intervencionista y personas de recto criterio, suplico un poco de atención.

El obrero que suscribe estas líneas no prevarica en el cumplimiento de sus deberes, y no tiene para que fallar a la verdad de los hechos siguientes:

En el día 20 de enero pasado el obrero Juan Morell Ferrá, formuló demanda contra la Compañía Fabril al negarse ésta a dar ocupación al mismo, recién licenciado del servicio militar, en el que había estado desde el primero de febrero del año 1932 hasta el 20 de enero del año 1933. La referida demanda, hasta la fecha no ha sido tramitada, mal que le pese al artículo 48 de la ley de Jurados Mixtos que dice que el presidente dentro de los tres días hábiles llamará al patrono y al obrero para la conciliación.

Que importa lo que digan las leyes de Largo Caballero, estas sólo valdrán donde no empuja don Ramón Portuñy, que cuando este señor, pariente del secretario del propio Jurado Mixto, dice ¡arreal Adíós Leyes, Adíós Justicia.

El débil Presidente del Jurado, señor Crespo, será todo lo parcial que queráis, pero en cambio, es una maravilla jurídica. Véase su genio. El señor Crespo, que cobra sus miles de pesetas como presidente, al ver que el señor Portuñy había de ser condenado en juicio por dicha demanda porque el caso es taxativo del artículo 90 de la ley de Contrato de Trabajo, se sale con un oficio ingenioso dirigiendo al obrero, en el que le dice que el patrono le ofrece otro puesto y no el que ocupaba antes de irse al servicio militar, porque el reglamento interior de la fábrica autoriza al patrono para hacer caso omiso del artículo 90 de la citada ley, es decir para dejar en su puesto al obrero sustituto y en la calle al sustituido.

Un reglamento se hará para reglar el trabajo, pero no para burlar las leyes del Trabajo. Lo que contenga un reglamento que se oponga a la ley será nulo; el reglamento se hará de acuerdo con los obreros de la citada empresa y no está hecho así. Este reglamento es opuesto a la ley, está en desacuerdo con los obreros; más ilegal ya no cabe. Tiene una practicabilidad que alcanza a anular el artículo 48 de la ley de Jurados Mixtos porque no se ha tramitado la demanda que alcanza a anular el artículo 90 de la ley de Contrato de trabajo, y anula también el 66 de la misma ley, y todo lo demás que se le ponga por delante. ¡Edificante!

Además dice el señor Crespo que si el obrero quiere ocupar el puesto que tenía antes, a los ocho días será expulsado porque el contrato es por semanas; eso lo dice el señor Crespo, pero el ya citado artículo 90 del Contrato de Trabajo dice que no terminará el contrato por ausencia motivada por el servicio militar y el que este obrero tiene con el patrono es de carácter indefinido. ¡Lo que puede un reglamento! y eso que nadie lo ha visto no se sabe si existe.

Camarada Largo Caballero, camarada Jaime Bauzá, y demás camaradas: Cada uno desde su puesto, las autoridades desde el suyo mandatorio, y Bisbal, Fullana, Rebassa y todos, opongámonos mediante nuestros medios de solidaridad y protesta a que se atropellen las leyes obreras, ya que nuestra pasividad au-

mentaría la absurda campaña de que son víctimas esos organismos paritarios, por izquierda y derecha, que de ser regidos con justicia son muy beneficiosos para la clase obrera.

Quedamos en que la demanda todavía no se ha tramitado.

Juan Morell

Esporlas 5 de marzo 1933.

El cristianismo y el anarquismo son decadentes; ambos, incapaces de obrar de otro modo que no sea disolvente, venenoso, debilitante, derramando sangre en todas partes. —NIETZSCHE.

DE CONSELL

No buscar en casa ajena lo que se puede hallar en la propia

Es triste ver como los obreros de Consell, en número superior a 100 de la len pueblo todas las semanas en busca del pan de sus familias en otros pueblos, como Alaró, Sóller, Luchmayor y Palma. Esta tristeza sería compensada por la alegría que experimentar dichos obreros al regresar a sus hogares con la semana dos veces mayor que la que ganarían en su propio pueblo donde los tacaños patronos no pagan más de 425 pts. de jornal. Pero se da el caso vergonzoso que estos obreros que no se arriman a la Sociedad de resistencia «El Fruto del Trabajo», de Consell, por cuya existencia existen en este pueblo tan mezquinos salarios; se da el caso, decimos, que estos obreros en cuanto llegan a la localidad en donde van en busca de un jornal más elevado que el que se les ofrece en su pueblo, se asocian a las respectivas sociedades obreras ¿por espíritu de compañerismo? No, con el único objeto de enterarse por medio de los compañeros de aquella localidad, en donde podrán hallar el trabajo en cuya busca abandonan su pueblo. Y esto no está ni medianamente bien.

Es preciso que los trabajadores de Consell cambien de proceder y en vez de ir en busca de trabajo más remunerador en otros pueblos, se asocien en el suyo propio, a la sociedad «El Fruto del Trabajo», y mediante la unión, procuren que los miserables jornales de 400 pts. y las jornadas de sol a sol, agotadoras, desaparezcan para ser sustituidos por otros más justos, y que la jornada no sobrepase los límites marcados por la ley, como sucede en aquellos otros pueblos, en cuya dirección vemos partir a los 100 obreros Consellenses, en los cuales las respectivas clases obreras han sabido asociarse y hacer que el Jurado Mixto de Trabajo correspondiente aprobará unas bases de trabajo más dignas que las odiosas condiciones en que obligan a trabajar los patronos de Consell.

¡Trabajadores de Consell! ¿Por qué en vez de ir a gozar las ventajas de la organización ajena, no tenéis la dignidad de elevar las condiciones de trabajo en vuestro pueblo, agrupándoos en torno a «El Fruto del Trabajo»?

EL COMITÉ

Para la Rotativa de «El Socialista»

En la reunión celebrada por la Agrupación Socialista de Palma el domingo próximo pasado se recaudaron 57/10 pts. para la Rotativa de «El Socialista»; cantidad que será incrementada por otras procedentes de una cuota especial acordada.

El Gobierno no dió órdenes a las fuerzas que actuaron en Casas Viejas, por tanto es irresponsable de los tristes sucesos.

El Capitán Rojas que mandaba aquellas, dice que las instrucciones las recibió directamente del Director General de Seguridad.

Apresúrase la Comisión a declarar que en todo lo actuado no existe prueba alguna que le permita insinuar siquiera que la fuerza pública actuaba en la represión a virtud de órdenes de los miembros del Gobierno. La única observación que en este orden puede hacer es referida a la actuación de la fuerza pública frente a los rebeldes, esto es, cuando actuaba de defensa del orden social establecido, y ella circunscrita al telegrama que el gobernador de Cádiz transmite a delegado gubernativo de Casas Viejas, trasladando aquella orden emanada de Gobernación que dispone arrasar la casa de «Seisdedos», o aquella otra de dudosa interpretación que el teniente Fernández Artal declara haber recibido por teléfono del gobernador de Cádiz de que «metiese al pueblo en cintura como fuese, y que cuando le telefonease fuera para decirle que el pueblo había entrado en reacción».

El capitán Rojas, jefe de la fuerza, declara que no recibió orden alguna del ministerio de la Gobernación, y el señor director general de Seguridad en todos los periodos de su declaración, afirma que directa y personalmente dió y transmitió las órdenes a sus subordinados, sin referirse para nada a indicaciones o insinuaciones de su superior jerárquico. No hay, pues, constancia de que ningún miembro del Gobierno interviniera en estos particulares.

Del dictamen de la Comisión parlamentaria.

Paso lo que pase, el Partido Socialista saldrá robustecido

Y en estos momentos en que voy a pronunciar las palabras finales os digo que para mí lo más grato de esta jornada, entre las explosiones continuas de nuestro entusiasmo, entre el asentimiento a las ideas que os he expuesto es aquella ovación con la cual habéis aclamado, fundidos, los nombres de Largo Caballero y de Besteiro. Es nuestra fuerza, no sólo nuestro número, sino singularmente nuestra unión y nuestra disciplina. Pase lo que pase en la política española, suceda lo que suceda en acontecimientos prontos o remotos, el Partido Socialista saldrá de esta empresa incólume en su fuerza, robustecido en su espíritu de unidad y agrandado la energía enorme, material y moral de su disciplina.

INDALECIO PRIETO

RENOVACION

Este valiente semanario, órgano de los jóvenes socialistas españoles, se halla de venta en todos los Kioskos de Palma.

¡Trabajadores, comprad «Renovación»!

Reunión de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de Baleares

El día 17 de los corrientes y con asistencia de los compañeros J. Ferrerjans, Mora, J y M. Forteza, Santandreu, Mir y Lladó, se reunió esta Comisión Ejecutiva acordándose lo siguiente:

Nombrar a los compañeros Rigo, Mora y M. Forteza para celebrar un acto de propaganda el día 18, a las 8 y media de la noche a cargo del Centro Obrero de la Creu Carmeja, cuya Sociedad lo ha solicitado.

Dicho Centro Obrero comunica que actualmente consta de 45 afiliados.

Los reunidos aprueban las gestiones realizadas por el Secretario referente a la huelga de obreros mineros de Lloseta.

Se acuerda convocar a la Comisión nombrada en el pasado Congreso para tratar el conflicto de La Ferril, para el viernes 18 de los corrientes a las ocho de la noche.

Se acuerda publicar varias semanas consecutivas, para conocimiento de las secciones federadas, la siguiente nota.

Esta C. E. ruega a todas las secciones federadas que cuando tengan en proyecto alguna cuestión, principalmente bases de trabajo o acuerdos que referentes al mismo deban concertar con los patronos, lo pongan en su conocimiento antes de llevarlos a la práctica, y que soliciten informes y aclaraciones referentes al caso.

De la Agrupación Socialista

El pasado domingo celebró esta entidad junta general, con asistencia de numerosísimos afiliados, acordándose, entre otros, los siguientes asuntos:

Se aprobaron los estados de cuentas del trimestre último del pasado año.

Fueron aceptados una veintena de afiliados cuyos nombres publicaremos la próxima semana.

Se acordó adquirir una máquina de escribir.

Se crea una cuota extraordinaria de 0'50 pts. por afiliado, mensual, pro fondo electoral y Rotativa de EL SOCIALISTA.

Se nombró representante de esta Agrupación en la Federación Socialista Balear, al camarada Monserrat Parets.

Después de varios ruegos de afiliados, se levantó la reunión con gran entusiasmo.

¡Obrero! Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA no tienes conciencia de tu misión

OBREROS: Propagad EL SOCIALISTA y EL OBRERO BALEAR, que son vuestros defensores.

Desde la Casa del Pueblo Los grupos sindicales socialistas

En la Junta General ordinaria celebrada en el mes de Febrero pasado, por la Sociedad de Oficios Varios de esta localidad, para la renovación de la Junta Directiva fueron elegidos los siguientes compañeros:

Presidente, Sebastián Cañellas Rosse; Vice-Presidente, Jaime Cifre Alberti; Secretario-Contador, Antonio Orell Garau; Vice-Secretario; Bartolomé Fiol Roselló; Tesorero, Antonio Colom Oliver; Vocal. 1.º, José Selles López, Id. 2.º, Pablo Capó Gamundí, Id. 3.º, Onofre Reínés Tortella; Cobrador, Francisco Mateu Llompard. Como Delegado en la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo fué nombrado el compañero Antonio Orell Garau.

Esta Junta Directiva, al tomar posesión de sus cargos, saluda en nombre de la general a todas las Sociedades afectas a la U. G. T. de B. y a todos los obreros en general, deseando que este año sea para todos de mucho acierto y prosperidad Social.

El domingo último día 5 tuvimos la visita de unos compañeros de Palma que yendo de excursión a ésta y visitaron la Casa del Pueblo, haciendo un donativo para la Bandera de esta Sociedad de dos pesetas, dichos compañeros son los siguientes: Eusebio Pomar, Francisco Puigserver, Miguel Rubí, Antonio Rullán, Jaime Ribas, Antonio Font, Jaime Antig, José Ramis. Fueron recibidos por el Secretario de esta Sociedad quien en nombre de la Casa del Pueblo les dió la bienvenida y les agradeció la visita, queremos desde estas columnas dar las gracias a dichos compañeros para corresponder a su atención y ofrecernos a todos en cuanto podamos servirles.

Por la S. O. de Oficios Varios de Sóller.—El Secretario, Antonio Orell. Sóller 7 de Marzo de 1933.

Leed **RENOVACION**, la revista de los jóvenes socialistas.

Se han constituido de los ramos de tipógrafos, tranviarios, zapateros y carpinteros, estando por constituir de otros gremios.

Los compañeros que constituyen esos grupos ya saben que su deber como socialistas es procurar infiltrar en sus sociedades de resistencia, nuestros principios y nuestra táctica, para que los trabajadores asociados en esos gremios, tengan los máximos beneficios, derivados de la bondad de la táctica socialista.

Los grupos sindicales socialistas dan un provecho inapreciable a aquellas sociedades que se dejan guiar por sus consejos, por lo tanto, pues, los camaradas no deben cejar ocasión para infiltrar nuestros sublimes ideales en esas sociedades respectivas.

Delegación Marítima de Baleares

En dicha Delegación Marítima (antes Comandancia de Marina) se encuentra expuesto al público para conocimiento de los interesados, el alistamiento del año actual de los inscriptos pertenecientes al Trozo de Palma, con expresión del número que les ha correspondido en virtud del sorteo celebrado en el Ministerio de Marina el 17 de Febrero último.

Los inscriptos comprendidos en el alistamiento que tengan que alegar con objeto de ser excluidos del servicio activo de la Armada, deben presentarse ellos o sus familiares a la mayor brevedad posible en la Delegación Marítima para instruir el oportuno expediente, con el fin de que este finiquitado y presentado el día de la clasificación que en el año actual resulta ser el domingo día 1.º de Mayo, pues de no efectuarlo así, serán declarado inscriptos en activo sin derecho a reclamación alguna, según determina la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marinería de la Armada.

IGLESIA EVANGÉLICA

Murillo, 44.—Sta Catalina

PALMA DE MALLORCA

Conferencias de Cuaresma 1933

Jueves, 2 de Marzo.—Tema: ¿Es el Papa cabeza de la Iglesia?

Jueves, 9 de Marzo.—Tema: ¿Es la misa el verdadero culto a Dios?

Jueves, 16 de Marzo.—Tema: ¿Son la Virgen y los Santos mediadores con Cristo?

Jueves, 23 de Marzo.—Tema: ¿Existe el Purgatorio?

Jueves, 30 de Marzo.—Tema: ¿Es de institución divina la confesión auricular?

Jueves, 6 de Abril.—Tema: ¿Es el Evangelio de Roma el Evangelio de Cristo?

Todas estas conferencias estarán a cargo de D. ALFREDO CAPÓ y empezarán a las ocho y media de la noche de los días indicados.

Queda Vd. cordialmente invitado.

En el mundo hay 30 millones de hombres que no pueden trabajar y por lo tanto no pueden comer. ¿Es esto humano? Si quieres luchar para evitarlo ingresa en la Agrupación o Juventud Socialista.

EL OBRERO BALEAR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

n Palma, al mes	0'55 Ptas.
Fuera de Palma, trimestre	1'65 »
xtranjero, al año	10'00 »
n paquetes, ejemplar	0'09 »

CONDICIONES DE PAGO

Los suscriptores del extranjero pagarán un año por adelantado.
Dentro de la nación y fuera de Palma pagarán un semestre por adelantado.
Los paqueteros liquidarán por mes vencido.

La correspondencia de Administración dirijase a **Jaime Castan**, Calle del Real, 29.

No se devuelven los originales publicados y no publicados.

NAVARRETE

SASTRE

Siete Esquinas, 20-1.º

PALMA

COMO RECLAMO

5 DUROS

HECHURA TRAJE O ABRIGO

Imp. G.M.—Palma

Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

LA FILADORA

Casa de confianza

Formidable liquidación de artículos de INVIERNO

PAÑETE SUPERIOR
90 cm. ancho
desde 1'00 Ptas. metro

LANA 80 cm. ancho
colores lisos novedad
desde 3'00 Pesetas metro

IMPERMEABLES CABALLERO
Gran Stock
desde 10 Pesetas uno

SUETERS CABALLERO
desde
3'00 Pesetas uno

FRANELA NOVEDAD
variedad en dibujos
desde 1'00 Pesetas metro

ABRIGO Señora 140 cm.
altas novedades
desde 2'50 Pesetas metro

GRANOTAS
buena tela
desde 10'00 Pesetas una

TOALLAS RUSAS
desde
2'75 Pesetas DOCENA

FRANELA CAMISAS
colores sólidos
desde 1'25 Ptas. metro

ABRIGOS CABALLERO
Confeccionados
desde 27'50 Pesetas uno

SUETERS
Niño y Niña
desde 3'00 Pesetas uno

MANTAS LANA
Matrimonio
desde 13'50 Pesetas una

PANA COTTELÉ Superior
colores de moda
desde 1'50 Ptas. metro

CAMISAS FRANELA
Novedad
desde 5'00 Ptas. una

SÁBANAS CURADO
(cotonet mallorquí)

160 × 230 a 4'50 Pesetas una
190 × 270 a 6'50
210 × 290 a 8'00
225 × 300 a 9'30

Y con igual baratura se liquidarán: Capotes, abrigos, pellizas, impermeables, reversibles, plumas y trincheras, echarpes, repards, corbatas, abrigos piel, pañuelos payesa 7 y 9/4, abrigos Señora confeccionados, blusitas, pullovers, chaquetas y toda clase de géneros de punto para Señora; Caballero y niños, etc. etc.

SASTRERIA A MEDIDA

Ventas al contado

65, San Miguel, 67

Teléfono 1760

Precio fijo

ROPAS HECHAS PARA CABALLERO